

Des milliers de trésors du patrimoine québécois sous un même toit!

Cynthia DUBÉ • cynthia.dube@hebdoquebecor.com

Les amateurs d'antiquités, les passionnés d'histoire et les collectionneurs sans cesse à la recherche d'objets uniques ont rendez-vous avec les antiquaires les plus réputés du Québec, à l'occasion de la 20e édition de l'Exposition et vente d'antiquités d'Eastman. Des milliers de pièces antiques, au passé chargé d'histoires, seront regroupées sous un même toit, du 30 septembre au 2 octobre, au Club de l'Âge d'Or d'Eastman...

Ils seront 31 antiquaires spécialistes de partout au Québec. Ils apporteront des objets du patrimoine québécois, fabriqués par nos ancêtres à la fin du XVIIIe siècle ou au début du XIXe siècle. « Aujourd'hui, cette exposition d'antiquités est la plus renommée au Québec. Elle est aussi reconnue à travers le Canada. Cette renommée s'explique en grande partie par la qualité des antiquaires », indique Michel Quintal, antiquaire et coorganisateur de l'événement.

Buffets et tables en pin, tables de travail victoriennes, bijoux, vaisselles, poteries, lustres, courtepointes, livres anciens; les amateurs auront du choix. « Il y a des antiquaires qui se spécialisent dans les meubles du patrimoine québécois, mais il y a aussi ceux qui se spécialisent dans les meubles de style, que l'on

retrouvait uniquement chez les bourgeois et les notables. D'autres antiquaires se spécialisent davantage dans les petites choses du quotidien et l'art populaire », explique M. Quintal.

Une grande histoire derrière chaque petit trésor...

Contrairement à un objet neuf que l'on se procure en magasin, l'objet antique, bien souvent unique, a traversé bon nombre d'époques. Du coup, il devient complice d'une panoplie d'histoires de notre passé. « Le charme de l'antiquité, c'est tout le vécu qui l'accompagne. À l'occasion, on va connaître les origines d'un meuble, mais ce n'est pas toujours possible. Mais même lorsqu'on ne connaît pas l'origine d'une antiquité, il est facile de s'imaginer ce qu'elle a pu vivre. »

La rareté a aussi une grande valeur pour l'amateur d'antiquités. « Il y a des objets qui sont vendus plus cher, parce qu'ils sont excessivement rares. Par exemple, les prix des meubles de pin québécois sont assez élevés, parce qu'ils sont très rares. Nous avons perdu énormément de ces meubles dans des incendies qui, à l'époque, étaient très fréquents. Plusieurs meubles québécois ont aussi été achetés par des Américains », explique ce passionné d'histoire et d'antiquités.

Pour plus de détails concernant la 20e édition de l'Exposition et vente d'antiquités d'Eastman, rendez-vous au Club de l'Âge d'Or d'Eastman, rue Missisquoi, le vendredi 30 septembre de 19 h à 22 h, ainsi que les 1er et 2 octobre, de 10 h à 17 h. Notons que le 2 octobre, deux évaluateurs professionnels seront sur place pour évaluer vos objets antiques.



Photo CYNTHIA DUBÉ

Michel Quintal, antiquaire et coorganisateur de l'événement.